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Начало на стр. 1.
– Можем ли мы, гуманитарии, 
принять участие в программах 
кванториума? – спросил Олег, 
получающий в МГТУ педагоги-
ческое образование. Кстати, по 
этому поводу было несколько 
звонков. Тема интересна уча-
щимся.

– Создать кванториум – это только 
полдела, – пояснил ректор. – Сейчас 
важно настроить его работу. Одна из 
форм успешного функционирования 
– подключение студентов. Ведь они и 
ребята,  которые учатся в кванториуме, 
говорят на одном языке. Будем делать 
всё возможное, чтобы интегрировать 
образовательный процесс, но надо 
делать это осторожно. В кванториуме 
могут работать студенты, которые 
имеют определённый навык общения 
с подростками. 

В перерыве между звонками уда-
лось спросить об очередных слухах, 
касающихся проверок, грозящих уни-
верситету, и глобальном сокращении 
гуманитарной составляющей. 

– В этом году никаких серьёзных 
проверок не будет, – рассказал Михаил 
Чукин. – А вот в 2020 вуз ждёт переат-
тестация. Что же касается гуманитарной 
составляющей, то уже устал от этих 
слухов. Эта сфера в университете про-
должает развиваться и расширяться, 
бюджетных мест становится всё боль-
ше. Открыли новый диссертационный 
совет по педагогике. Сказывается и 
слияние технической и гуманитарной 
составляющих. Купили для гуманита-
риев андроидных роботов, потому что 
есть очень интересные разработки по 
реабилитации ребят-аутистов именно 
с их помощью. И это только один из 
проектов. 

– Учусь в многопрофильном коллед-
же, активист, – сказал следующий зво-
нивший по имени Дмитрий. – С одной 
стороны, относимся к МГТУ, а с другой, 
вроде бы и нет. Ведь у нас отсутствует 
повышенная стипендия. 

– Дифференциация неправильная, но 
административно будет помочь очень 
сложно, – признался Михаил Виталье-
вич. –  Всю нашу стипендию регламен-
тирует государство. Подумаем, может, 
сформируем какой-то премиальный 
фонд для колледжа. 

О стипендиях спрашивала 
и мама первокурсника, 
которая первым делом 
поблагодарила коллектив 
и ректора вуза

– Сын не пожалел, что поступил. Ему 
всё нравится. Преподаватели замеча-
тельные. И сдал сессию на пятёрки. В 
связи с этим вопрос: каков размер по-
вышенной стипендии?

Расскажу не только о ней. Базовая 
равна 2200 рублям, повышенная – 
2750 плюс районный коэффициент 
пятнадцать процентов. Есть ещё го-
сударственная социальная – 4000 и 
тот же коэффициент. А больше всего 
получают аспиранты – от девяти до 
13 тысяч рублей. 

Николай из многопрофильного кол-
леджа пожаловался ректору на холод в 
сварочных и автомастерских. Кристина 
отметила замечательные условия для 
обучения и предложила сделать свобод-
ным доступ к компьютерам. Тогда мож-
но будет, например, быстро поправить 
работу. Чукин пообещал разобраться и 
принять меры по обоим вопросам.

– Студенческое объединение выезжа-
ет в командировки, а мне сказали, что не 
возьмут, потому что студент колледжа, 
– прозвучало из трубки телефона.

– Если вы совершеннолетний и на 
бюджетной форме обучения, то это 
неправильно, – ответил ректор. – Если 
есть недопонимание, приходите ко мне, 
всё решим. 

– А студент может запросто зайти 
к вам? – интересуюсь. – Секретарь не 
остановит?

– Конечно, – заверил Михаил Чукин. 
– Я открыт и доступен для всех. Правда, 
график напряжённый, не всегда можно 
застать в кабинете.

Общаться, кстати, можно не только в 

кабинете и по телефону. МГТУ ведёт не-
сколько страничек ВКонтакте. Правда, 
Михаил Витальевич предпочитает 
всё-таки говорить с человеком, глядя 
в глаза. 

– Иначе теряются навыки, основы 
человеческого общения, – пояснил 
он. – Ведь для этого тоже нужны ком-
петенции. 

Студентка по имени Ксения выиграла 
отборочный этап олимпиады «Я про-
фессионал». Спрашивала, отправит ли 
её вуз на очередной этап этого конкурса 
в другой город. 

– Вы молодец, – похвалил Михаил Чу-
кин. – Эту олимпиаду выигрывают дей-
ствительно талантливые ребята. Если 
у вас бюджетное очное обучение и вы 
совершеннолетняя, отправим. Пишите 
заявку, сделаем всё необходимое. 

Хотела бы поехать от вуза и Кароли-
на,  студентка первого курса института 
металлургии. Правда, в её намерениях 
– учёба за пределами России. 

– Наши ездят на обучение во Фран-
цию, Италию и другие страны, – отме-
тила она. – Будет ли продолжение этих 
программ? И планируется ли сотрудни-
чество с вузами Австралии?

– Не беспокойтесь, практику акаде-
мических обменов будем только рас-
ширять, – заверил Михаил Витальевич. 
– Если хорошо учитесь и будете знать 
язык, то съездите. А вот Австралию пока 
не рассматривали. Ориентировались 
на Европу, Южную Америку, азиатское 
направление. Помечу себе. Обсудим и, 
возможно, примем решение и по Ав-
стралии. 

Студент-бакалавр, позвонивший рек-
тору, хотел бы продолжить обучение в 
сфере юриспруденции. Уточнял, появит-
ся ли в университете такое направле-
ние. Михаил Витальевич ответил, что 
пока это не очень реально. И позиция 
министерства отрицательная, и препо-
давателей  нет. Да и рынок юристов на-
полнен. Ректорат больше размышляет 
о медицинском направлении, но и здесь 
есть много сложностей. 

– Мой племянник выбрал программи-
рование и электронику, – поделилась 
информацией женщина. – Очень ли это 
сложно? Какие особенности? 

– Направление достаточно сложное, 
но одно из самых интересных – расска-
зал Михаил Чукин. – Самое большое ко-
личество желающих именно на него. Но 
бояться не надо, необходимо пробовать.  
Мир идёт к цифровизации. Это очень 
перспективно и востребованно.  

Отвечая на следующие звонки, ректор 
МГТУ рассказал, что подготовительные 
курсы уже начались. Вся информация о 
них есть на сайте. Или можно обратить-
ся в приёмную комиссию. Восстановить-
ся в вузе можно в течение пяти лет после 
отчисления. Этот вопрос решается с 
проректором по учебной работе Ольгой 
Назаровой. 

Было несколько звонков от школь-
ников, родителей и директора школы 
№ 12. Все они приглашали ректорат 
университета в гости. А 12-летняя 
Лиза уже интересовалась нюансами 
поступления. 

– Приедем к вам в школу в феврале, 
– пообещал Михаил Чукин. – Всё рас-
скажем. 

Следующий звонок был поздрави-
тельным и приятным:

– Не училась в вашем институте, но 
его закончили мой сын и внук. Я этому 
рада, они хорошо устроились. Желаю 
вам дальнейшего процветания.

– Когда у выпускников всё хорошо 
– это показатель и нашей работы, – от-
метил Михаил Витальевич. И вновь взял 
трубку, потому что звонки шли одни за 
другим. С поздравлениями, вопросами и 
осторожной проверкой, правда ли рек-
тор сам отвечает на звонки и можно ему 
позвонить напрямую. Подтверждаю. 
Линия была действительно прямая, без 
переключений от секретаря или пресс-
службы на руководителя. И Михаил 
Чукин сам был у аппарата. Отвечал под-
робно, очень доброжелательно. Кстати, 
вышел ради этого из отпуска.

 Татьяна Бородина

Ректор МГТУ Михаил Чукин 
провёл прямую линию в День студента

Сокращения 
гуманитариев 
не будет

Исследование

Труд ставит на ноги
Семьдесят семь процентов россиян ходят на 
работу, даже если заболеют. Об этом сообщает 
рекрутинговое агентство Rabota.ru со ссылкой 
на собственное исследование. Участниками ста-
ли шесть тысяч человек старше 18 лет из всех 
округов России.

Только восемь процентов экономически активных росси-
ян всегда болеют дома. Семь процентов договариваются с 
начальством о том, что продолжат выполнять обязанности, 
но удалённо. Ещё восемь процентов утверждают, что не 
болеют благодаря здоровому образу жизни и витаминам 
– а если недомогают, берут пару дней за счёт отпуска или 
меняются сменами с напарниками. 

Остальным респондентам приходится ходить на работу с 
температурой, головной болью, кашлем и насморком. Они 
поступают так из-за низкооплачиваемых больничных, сни-
жения заработка в целом, боязни вообще потерять место. 
Однако часть респондентов призналась, что начальству их 
просто некем заменить.

Отношение же людей к коллегам, которые, заболев, про-
должают работать, по большей части нейтральное – не об-
ращают внимание 70 процентов опрошенных. Объясняют 
это тем, что «все ходят на работу больными» и «начальство 
считает, что лучше уж так, чем брать больничный». Впро-
чем, 22-м процентам респондентов соседство с кашляющим 
коллегой не нравится. Восемь процентов затруднились 
ответить.

Резюмируя исследование, агентство заявляет, что рос-
сияне – честные работники. Ведь всего пять процентов 
опрошенных признались, что покупали больничные, чтобы 
заняться личными делами.

Двадцать три тысячи южноуральцев заразились остры-
ми респираторными инфекциями с начала года, сообщает 
региональный Роспотребнадзор. Рост заболеваемости в 
неделю составляет 18 процентов. Ведомство советует при 
возникновении признаков ОРВИ остаться дома и вызвать 
врача, а не заниматься самолечением. 

Благодарность

Помогли с лечением
Выражаю глубокую признательность депутату 
Магнитогорского городского Собрания по изби-
рательному округу № 32 Сергею Ушакову, коман-
де его помощников и председателю комитета 
ТОСа № 4 Орджоникидзевского района Наталье 
Сошиной.

При их содействии я была направлена на лечение в ге-
риатрическое отделение городской больницы № 1 имени 
Г. И. Дробышева. По этому вопросу сама неоднократно 
обращалась по месту жительства. Мне 81 год, я – дитя 
войны. У меня несколько хронических заболеваний, не 

имела возможности самостоятельно ходить 
в поликлинику, аптеки, в магазины. По-
сле обращения к Сергею Николаевичу 
буквально в течение двух-трёх недель 
моё заявление рассмотрели и дали мне 
направление на лечение. Теперь чувствую 

себя значительно лучше.
Благодарю Сергея Ушакова и его 

команду, а также весь коллектив гериа-
трического отделения и моего лечаще-
го врача Анну Бабушкину.

 Галина Кондратьева

Мошенничество

Уголовный медиум 
В дежурную часть УМВД России по Магнитогор-
ску обратились женщины, которые сообщили о 
преступлении.

По их словам, они отдали крупные суммы денег неиз-
вестной, якобы обладающей сверхспособностями.

Сотрудники уголовного розыска Магнитогорского 
управления МВД России по подозрению в совершении 
мошеннических действий задержали гражданку Респу-
блики Молдова, 1977 года рождения.

Полицейские установили, что женщина под предло-
гом снятия порчи завладела денежными средствами и 
золотыми украшениями двух потерпевших, 1948 и 1955 
годов рождения. Ущерб составил более двух миллионов 
рублей.

В отношении обвиняемой возбуждены уголовные 
дела по признакам преступлений, связанных с мошен-
ничеством. Максимальное наказание предусматривает 
лишение свободы до десяти лет. В отношении подозре-
ваемой избрана мера пресечения в виде заключения под 
стражу.

Сергей Ушаков

В редакцию газеты требуются  
почтальоны.  

Неполный рабочий день,  своевременная оплата. 
Т.: 26-33-49, 8-951-458-54-13. 

Пр. Ленина, 74.


